
更 正 启 事
本报 2 月 21 日(星期二) A8 版报道《印尼-福州

经贸对接会及项目签约仪式圆满举行》，内文吴永
忠应为福清市长，误打字成“福州市长”。本报 2 月
22 日（ 星期三）A8 版报道《印尼中华总商会与福建
社团联谊总会欢迎福州市委书记林宝金经贸代表
团一行》。内文吴永忠应为福清市长，误打字成
“福州市长”。特此更正 深表歉意！ 采访部启
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【本报讯】2023 年 2 月
10 日，印华作协井里汶分
会假座"圣陶沙" 海鲜酒楼
特等包厢房举行成立 21 周
年纪念，同时举行春节暨元
宵联欢晚会。

那天晚上，虾城细雨纷
飞，却不减文友们的热心，
因为疫情已经三年没有庆
祝会庆和春节联欢，因此仍
然冒雨赴会。

晚上 7 点正，三十多位

文 友 身 穿 亮 丽 的 盛 装 出
席。司仪罗穎晖开场白后
请分会主席云风致词，首先
热烈祝贺大家新春快乐!身
体健康! 同时转述春节那一
天，峇厘资深作家意如香，
夏之云伉俪特地打长途电
话向井里汶文友问候拜年!

也感谢百忙中抽出宝贵时
间出席的顾问团和文友们，
感谢苏鳌庭顾问和卢济希
顾问赠送红包。然后简短
地报告了 2017 年到 2019 年
举行过的读书会和华哈哈
春节联欢以及参加印华作
协 总 部 举 办 的 活 动 。 在

2023 年将重新举行读书会，
接着名誉主席林选慧，顾问
苏鳌庭，卢济希他们也祝贺
文 友 们 新 春 快 乐! 身 体 健
康! 向文友们拜年，同时期
望作协分会再创辉煌!

接着大家同唱一首伴
随我们走过多少青春岁月

的经典歌曲" 贺新年"，然
后再唱生日歌，在一阵热烈
的掌声中顾问团吹熄了蜡
烛。

余兴节目开始，首先胡
秀洵，罗穎晖朗诵诗歌，接
着林选慧主持看图猜成语，
潘碧莲，陈丽珠，陈秀琴，

黄卓娅，沈良瑛猜中!
然后文友们自由发言，

谈 了 三 年 来 疫 情 间 的 感
想。胡秀洵，李国新，一滴
水，陈秀琴等文友也热烈发
言。

结束后，大家合唱" 团
结歌"，并拍了珍贵永恒的
纪念照。在愉快的欢笑声
中结束了三年来第一次举
行的周年庆典和春节团拜!

云风 报导

井里汶文友庆祝成立21周年暨春节团拜

【本报讯】今 年 初 春 迎
来春节新气象，那令人烦
恼，厌恶的疫情在肆虐全
球整整三年后，终于心甘
情 愿 的 高 举 白 旗 告 别 人
间，让我们能放心的打开
口罩重新呼吸到清新的空
气。

在这浓浓的春节气氛
里，我们牙律文友很荣幸
收到苏埠爱心乐龄组举办
春节联欢的邀请函。

是 日 ，二 月 十 九 日 ，
星期日。所幸好几天阴雨
绵绵的天气，今天特别的
晴朗。大清早，我们十来
个文友驱车到苏埠去，一
路顺畅，庆幸没堵车，差不
多十点就已到达那熟悉又

久违的爱心俱乐部。
一 进 场 ，迎 面 一 片 醒

目的中国红，好多位穿着
粉红色上衣的会员忙着接
待来宾。游目四顾，满场

一片喜庆，苏埠的华人应
该比牙律多吧！尤其看到
那满头白发的银发族，兴
高采烈的跟朋友们谈天说
地 ，惊 异 之 余 ，心 里 真 为

爱心乐龄组的敬老精神点
赞。我们牙律也有很多年
数已高的老人们，可大家
都已不太愿意出门，宁愿
整日呆在家里，看到苏埠

的老人们那么活跃，脸上
都挂着笑容，可真让人感
叹不已。

苏埠的老人们在主持
人的带领下，都还兴致勃
勃的上台演出，每人带着
一把竹筒演唱，更让人惊
叹的是看到一对母女一起
上台，母亲虽已九十八岁，

身体还硬朗得很，女儿七
十八岁，两人看起来倒像
是一对姐妹，真的是不可
思议。这次联欢我们牙律
文友也上台献丑演唱一首
古典的黄梅歌曲戏凤为大
家助兴。

都 说 夕 阳 无 限 好 ，今
天才真正的体会这其中的
意思，看到台上拿着竹筒
演唱的老姐姐们，她们的
精神何其比年轻人差，打
心里真正的佩服她们，活
到这个岁数还有机会发出
灿烂的光芒来，真的是活
得精彩，就像夕阳落山的
那一刹，爆发出那火红的
光芒来....

借这本文为苏埠的爱
心乐龄组点赞，也特为爱
心的主持人点赞。

愿爱心乐龄组更加辉
煌，更上一层楼。

牙律文友应苏埠爱心乐龄组邀请参加春节联欢牙律文友应苏埠爱心乐龄组邀请参加春节联欢

【本报讯】国家能源委
员会正在推动国企和私企
的合作，在印尼建设首家
太阳能电池板厂。

今 年 ，国 家 能 源 委 员
会已承诺与 Len Industri 有
限公司、PLN Indonesia Pow-
er 有 限 公 司 和 Agra Surya
Energy 有限公司投资建设
印尼第一家太阳能电池板
工厂。

国家能源委员会秘书
长 佐 科（Djoko Siswanto）于
周四（2023 年 2 月 23 日）在
雅加达被采访时说：“我们
已经进行了可行性研究，
我们需要四万亿盾资金来
建造太阳能组件工厂。”

佐 科 表 示 ，近 期 从 中
国进口原材料组件相对较
多的情况下，启动太阳能
电池工厂的建设，至关重

要。
他 说 ，印 尼 每 年 向 中

国出口太阳能电池板组件
的基础原料硅砂，出口量
相对较大。

众 所 周 知 ，贸 易 部 指
出，2021 年对中国出口的
硅砂达到 139 万吨，出口额
估计为 2,318 万美元。

此 前 有 报 道 ，佐 科 维
总统表示非常气愤，因为

铝出口和国内太阳能电池
板的表现，在全球分别排
名第 33 和 31 位。

实 际 上 ，这 两 种 产 品
的大部分原材料都销往中
国。另外令佐科感到遗憾
的是，国内铝土矿出口量
位居世界第三。这意味着
大部分原材料在国内没有
实现最优的下游化。

（松鹤）

我国计划建设首家太阳能电池板厂需要四万亿盾资金


